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太陽光パネルに初上陸

若手で創る

特集 1 若手で創るZOOM対談「ZOOMでZOOM in！」
特集 2 “Shape the Future Together” ともに未来を築くとき
 元アメリカ副大統領アル・ゴア様の印刷をサポート

なぜ「YAGO？」 解説はP.4下部にて！

1401402021年はついに140周年！
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“Shape the Future Together”

河川から海にプラスチックごみを流出させない活動をされている NPO法人海の森・山の森事務局の理事長でありカメラマンの豊田直
之様。横浜の水源で撮影された写真は、清らかな水をたたえ、神秘的な写真です。暮ら
しに欠かせない「水」にフォーカスをあて、河川での汚染・ごみ投棄などの問題提起を
するカレンダー「よこはま水物語」を、横浜信用金庫様と制作させていただきました。

また、2020 年の新型コロナ禍で多くの方がリモート会議を経験。「楽
しく会議を！」との想いで、横浜信用金庫様×豊田様×大川印刷の協働で
カレンダーの写真をバーチャル背景にし、プレゼント企画開催もしました。

【NPO 法人海の森・山の森事務局】
https://www.uminomoriyamanomori.com/　　　　　　　　　   （梶原） 豊田様が写す色鮮やかな風景が目を引く

2019 年 10 月 2 日・3 日、元アメリカ合衆国副大統領アル・ゴ
ア様が来日し“The Climate Reality Project”が開催されました。

科学者の研究データに基づき、世界各地で起きている気象災
害などと「地球灼熱化」との関係を学び、気候危機に対する行
動を促すものでした。

初日のゴア様の講演は 2 時間半にもおよび、二日目のスピー
チも含め、「これでもか！」というくらい世界各地で起きている
気象災害について紹介されました。

今回このトレーニング・プログラムの運営チームが、日本で
初めて開催される本プログラムに使用する印刷物について、「サ
ステナビリティに配慮できる印刷会社の紹介をして欲しい」と
環境ジャーナリストの枝廣淳子様を介してお問い合わせがあり
弊社で再生可能エネルギー 100 パーセント、スコープ１・２を
ゼロ化した「CO2 ゼロ印刷」で印刷させていただきました。

経営企画広報室の宮﨑は、当時Fridays For Future Tokyoオー
ガナイザーとして受講しており、現地で顔を合わせました。（大川）

当日は2020 年入社の宮崎も参加気候危機問題を学ぶトレーニングプログラム“Climate Reality Leadership Corps Training”

難民就労支援に取り組む NPO 法人 WELgee 様は、日本
にやって来た難民の若者たちと、誰もが活躍できる未来を 
“ 一緒に”つくるため、日々活躍されています。現在印刷の製本
オペレーターとして活躍されている、イスラム圏出身の A さん
と結び合わせてくださった存在でもあるのです。

6 月 20 日の「世界難民の日」を機に WELgee 様は期間限定
チャリティグッズを販売され、弊社も購入いたしました。

T シャツロゴのコンセプトは「対話」。“ わたしたちは「人種」
や「国籍」などの人が生まれ持った境遇にかかわらず、どんな人
とも対等なパートナーとして、ともに未来を築ける社会の実現
を目指しています。異なる境遇を持つ他者と接する際に重要な
のは「対話」をすること。”という意味を持っています。

T シャツロゴは、人と人が向かい合い、まさに対話をしてい
ます。「私はここで家族を得たような気持ちです」とコメントを
くださった A さんと私たちは、これからも真っ直ぐ向かい合い、
“Shape the Future Together（ともに未来を築く）”の姿勢を、
これからも忘れ
ることのないよ
うに進んでいき
たいと思います。

（小峰）

お揃いの T シャツでパチリ！

元アメリカ副大統領アル・ゴア様の印刷をサポート

WELgee様のチャリティTシャツとともに「未来を築く」

豊田直之様の写真から、私たちの暮らす地域の「水」・「未来」を考える

カレンダーの
事例はこちら
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クイズ 家紋よカモン！
大川印刷では日替わりで朝礼にクイズを出し合う恒例行事があります。趣味だけでなく、世界
のあらゆる問題の情報を吸収し、学びを深められる時間となります。
Q.�左の家紋は、ある戦国武将の家紋です。さて、どの武将でしょうか？ 

ヒントは、ある大河ドラマにも出てきたとか……。 
答えは、この「YAGO 若手で創る CSR の和」のどこかにあります！

Facebook Youtube
動画

「ZOOMでZOOM in!」
Twitter

@OhkawaPrinting
Instagram

@ohkawaprinting
HP

従業員のブログも！

SNSでリアルタイムコミュニケーションを展開中！

10 月 7 日、10 月 22 日と二回、再生可能エネルギーの普及 
促進のため『企業が取り組む気候危機への対応』〜再エネ
100% 電力のメリット〜を開催いたしました。気候危機の問題
は社会全体で取り組むべき問題です。そのヒントを、このセミ
ナーで感じとっていただけたなら幸いに思います。

今後も、工夫をこらしたセミナーを開催していきますので機
会がありましたらご覧ください。（佐々木チームリーダー）

当たって砕けろ精神と、ゆっくり大きな声を出して司会をや
るぞ！という想いを込めて当日は務めさせていただきました。

たまに台詞を噛んだり、「最
後の質問です」を何回も言った
りと恥ずかしい失敗をしました
が PJ チームや支えてくれる仲
間の存在が私の心の支えとな
り気持ちよく終えることができ
ました。

又、たくさんの方から「司会、
良かったよ！」と声をかけていた 
だけたので大変励みになり幸せ
な１日になりました。（井上）

2020 年は世界的に新型コロナウイルスが大流行し、イレギュラーな年となりました。
弊社では在宅勤務や感染症予防に適した製品思案など、毎日新たなことの始まりでした。その中で大きく前進したことは、�

オンラインでもパートナーシップを築き、持続可能な社会をつくるための国際目標�SDGs の推進を図ることでした。（小峰）

今号の特集
「 Z O O M で
ZOOM in !」
の未掲載分を
動画でご紹介
します。

弊社ロゴにも入っている、印刷時の断裁位置や各インキの刷り位置を合わせるため必要な目印である「トンボ」。
140周年を迎える特別号を若手で創るにあたり、とんぼの幼虫である「ヤゴ」を掛け、自分達の今後の成長を祈りました。

YAGO
タイトルのワケ

入社 1ヶ月目で企画〜開催まで手掛けることになるとは、誰も
予想だにしなかった通称“ノーモア”。

就活をメインにした第一弾に始まり、「グリーン・ライ」の実態に
迫った第二弾、ビビッドなタイトルで SDGs の内実を問うた第三
弾の後は、RE100 コラボで産学連携を生んだ第四弾とテーマは
多岐に渡りました。回を重ね、単なる司会・黒子ではなく自らが
介在することで「高尚な SDGs からの脱却」を図るのだと捉えた
新入社員 宮﨑は、“パダワン”の呼び名まで編み出しました。手の
届かない大きい主語で了解するのではなく、小さい主語で愚直に
切り込むこと。そんな姿勢を弊社発で示せたなら幸いです。（宮﨑）

NO MORE！SDGsウォッシュ 気候危機改善プロジェクト主催セミナー

ともに未来を築くとき



いい天気が過ぎる！眩しげなメンバー紹介

ZOOMでZOOM in !
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若手で創るZOOM対談

ZOOMでZOOM in !
今号を企画制作した若手チーム「FOUR TOPS」によるオンライン対談。
それぞれの入社理由や、“ ブルーズクレド”について語り合います。

「環境への配慮」は、
印刷課として最前線で肌で感じている。
上田 広（以下上）：CSRの和の特集ということで集まっていた
だきました ! まず入社のきっかけをお願いします。
私は生活に密着した仕事にしたくて。その中で魅力を感じた
のは「環境に配慮して製造している」ところです。
工場見学に行った時、工場内にインキの嫌な匂いがしない点に、
ご案内いただいた菊地常務から言われるまで気がつきませんで
した。こうやって環境に配慮している会社だったら、健康に
も配慮して意識を高く持って働けると思って入社しました。

“こういうことをやっています” と掲げるだけでなく実りある
もの、行動が伴っているものだと感じました。
今 8 年目だけれど、最初に興味を持ったり感じたりした「環境
への配慮」は、印刷課として最前線で肌で感じている。そう
いう感じで今日に至っています（笑）
小峰 千波（以下小）：私はものづくりが好きで、ものを考え、
つくる過程や協力し合うことが好きです。大学のゼミナールで

「環境デザイン」を学んでいました。人が減少した商店街に
ヒアリングし名産品でアート制作をしたり、動物保護施設で
動物と触れ合い、ポスターを作り譲渡会を開いたりと、もの
づくり×地域・社会貢献をしている中で「どうせ社会に出て
働くなら、興味のあるもので社会や環境に貢献できるなら万々
歳だ」と。その想いで企業を探す中で大川印刷がヒット。
工場見学に行った時に、従業員さんが自分の言葉で説明して
いて、「実がある」「やりがいがありそう」と感じたのが理由。
今では外部に出て SDGs を通じたつながりができたり、地域
に密着した活動ができるのは大川印刷のおかげです。
上：なんか結構私と同じことを感じていたりもするんですね。
小：工場見学とかを見に行って「ほんまにやっとる」と。
上：実が伴うところが当社の印象に残るところですね。
齋 藤 龍 馬（以下齋）：2020年12月で入社1年の齋藤です。

僕の入り口となったのが会社のHPですね。HPが綺麗で、
SDGsに関する取り組みにも目を引きました。こういったと
ころで、「本気さ」が伝わってきました。
面接にて現場で働く方々の人柄や「本気で SDGs等に取り組ん
でいる」ことや、その上で気持ちよく働いているな、と感じ、
面接を進める決意をしました。いまは製本課で、印刷された
ものをきれいにカットする仕事をしています。SDGsの取り
組みなど、自分の仕事にも地続きで確実に繋がっている実感
をしております。
上：ありがとうございます。じゃあ最後に、コロナ禍の大変
な時に入社してきてくれた宮﨑さんどうぞ。
宮﨑 紗矢香（以下宮）：2019 年 2 月にスウェーデン SDGs
視察ツアーに行ったことが SDGs に惹かれる理由になりま
した。帰国後の就活時も SDGsを推進する企業を受ける中で

「ジャパン SDGs アワード」を受賞している大川印刷を知りま
した。 “SDGs ウォッシュ ” という、スローガンは凄い良い
けれど内実が伴ってなかったり、面接の場で耳を傾けてくれ
ない企業が多い中で、大川印刷の場合は第一に大川社長が出
てきたのが心に刺さったポイントです。私も、HP を見た時
に「メンバーページ」で従業員の顔が見え、かつその人たちの
仕事にかける想いや就活生へのメッセージがあり、大川社長
の「金が全てでは決してなくて、人間的成長や自然とのつな
がりなど多くのことがある」という言葉に感銘を受けました。
面接も、面接官対就活生ではなく、人として対話してくれた
のが印象的です。
コロナ禍で入社したこともあり、3 日目でテレワークになり
ました。元々企画営業として入り、なかなか研修が進まない中、
4 月に開催したオンラインイベントがきっかけで、広報を任
せていただくようになり「経営企画広報室」という部署ができ
て入ったという次第です。なのでまだ仕事の全容が掴めてな
いところはありますが、外部発信しつつ、単なる営業ではな
く会社のビジョンや “核” となっている部分を、どう人となり

特 別
企 画

製造部 印刷課

上
か ん だ

田　広
こう

製造部 製本課

齋
さいとう

藤　龍
りょうま

馬
営業部 企画デザイン

小
こ み ね

峰　千
ち な み

波
経営企画広報室

宮
みやざき

﨑　紗
さ や か
矢香

FOUR TOPS

入社8年目

入社1年目

入社2年目

入社1年目（パダワン）
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を生かし伝えていくか、開拓していければと思っています。
上：伝説的な年に入社したことを、あとの世代にも色々語れ
るんじゃないかなと思います。
宮：ブルーズクレドとも絡めて「良いものを持っているなら、
それを聴かせればいい」にあたるかと。大川印刷が長い歴史
をかけて積み上げてきた「環境印刷」という誇れるものをど
う外部発信するかという点ですね。「まごころ」は、伝えな
ければ知り得ないことなので、そこを担わせていただいてい
るのが一番大きいです。
良い意味で「印刷」という視点だけではなく、ゼロベースで
何かを生み出し、その先に理念等に共感した人から仕事が舞
い込んでくる偶発性を作っていこうとしています。自分が惚
れた大川印刷の良さを発信したりゼロから作れるのがやりが
いであり魅力です。
上：会社の色々な方が宮﨑さんに助けられている部分はすご
く多いと、皆さん感じていると思います ! 私達は新しいこと
を模索して行かなければいけない世代かな、と思いますよね。
では最後に、皆さんの名刺に入っているブルーズクレド※を
選んだ理由と、どう胸にし未来を描いていきたいでしょうか。

人々が問題を抱えている限り、
自分が行動する意義がある。
死ぬことができない。
上：私が選んだのは“ブルーズの 3 つの L 生きること 愛する
こと そして上手くいったら笑うこと。” ー B.B.KING
当たり前なことなんだけれど、生きること 愛すること そして
上手くいったら笑うこと。そういう当たり前のことをでき
る人間になりたいな、と。コロナだけでなくこの先に色んな
ことが起きても、そういう想いを持っていれば、最低限乗り
越えて行けるかなと思いました。先を明るく見るという意味
でも、このブルーズクレドを見直してみて、自分が描く未来
を考えていきたいな、と思っています ! じゃあ次は小峰さん。
小：“創造し続けるためには、あなたは変化に敏感でなけれ
ばならない。” ーMILES DAVIS です。
仕事として流行り廃りを理解するという意味と、人の感情や
変化、世の中のニュースに対しアンテナをたくさん張って目
を向かなければいけないな、気づくことを衰えちゃいけない
な、と思って選びました。
宮：私は “ 世界中の人々には問題があります。人々が問題を
抱えている限り、ブルーズは決して死ぬことはできません。” 
ー B.B.KING
入社前から Fridays For Future というムーブメントで気候

変動に対する活動をしてきました。アメリカの Black Lives 
Matter 等、色んなアクションが世界中で起こっています。
人々が問題を抱えている限り、自分が行動する意義があると
思うし、死ぬことができないです。それがこのブルーズにか
ける自分の想いです。自分が大川印刷に関わらずどういう
組織・肩書きを持っていたとしても、世界中の人々や自分が
抱えている問題がある限り、自分がそこに生き続ける意味が
あると思います。
上：凄い。宮﨑さんは使命感が強いですよね ! じゃあ最後に、
齋藤くんお願いします。
齋：“技術的に私はギタープレイヤーではない。演奏するすべ
ては「真実」と「emotion（強い感情）」だ。” ー JIMI HENDLIX
皆さんのお話を聴いていると、僕はまだまだ広い世界で起
こっていることについて分かっていないことが多いと感じる
んですけれど、逆に言えばクレドの示す通り「エモーション」
は自分の内側のエネルギーを燃やすことを意味していると思
います。自分に 1 番近い「仕事」に向けるのが、まず僕にで
きること。そこに感情を込めることができる・そして品質に
つながり、商品を届ける時に乗せられたらと思っています。
上：ブルーズクレド、ダブってなかったですね。それぞれが
色々な想いの中で選んだことが分かってよかったです。
そんなこんなで FOUR TOPS のメンバーが創る CSR の和の
特集ということで対談をしましたが、それぞれが感じてい
ることを話す機会もいいですね。例えばこの記録が残って、
10 年後にこのメンバーで見返したら面白そうですよね ?
その時の考え方など。
載せきれないお話は「“Shape the Future Together” 
ともに未来を築くとき」ページ下部 QR コードよりご視聴い
ただけます。第二回目もお楽しみに!と言っておきましょう（笑）

5 0 %
2 0 %

0 %
0 %

C
M
Y
K
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YOU HAVE TO BE
ABOUT CHANGE.”

“創造し続けるためには、
あなたは変化に

敏感でなければならない。”
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“THE BLUES
ARE THREE L’S:

LIVING, LOVING
AND HOPEFULLY,

LAUGHING.”

“ブルーズの3つのL: 

生きること、愛すること、
そしてうまくいったら笑うこと。”
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“TECHNICALLY, I'M NOT 
A GUITAR PLAYER, 

ALL I PLAY IS TRUTH 
AND EMOTION.”

“技術的に私は
ギタープレイヤーではない。
演奏するすべては「真実」と
「emotion（強い感情）」だ。”
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“PEOPLE ALL OVER
THE WORLD HAVE 

PROBLEMS. AND
AS LONG AS PEOPLE

HAVE PROBLEMS, THE 
BLUES CAN NEVER DIE.”

“世界中の人々には
問題があります。
人々が問題を

抱えている限り、
ブルーズは決して

死ぬことはできません。”
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※ブルーズクレド
何か迷った時の拠り所となる、弊社の “7 つのクレド（信条）”を元
に、それに即した 13 のブルーズミュージシャンの名言を 13 個の
“ブルーズクレド ” として発展させました。
アメリカ南部で出会った、差別を受けながらもたく
ましく生きる黒人達と、彼らの生んだ “ブルーズ”
という音楽。代表の大川や従業員にとって、日々を
共に歩む存在なのです。  詳しいストーリーは右記へ▶︎　
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新メンバー紹介

2019 年 6 月
に パ ー ト タ イ
マーで入社しま
し た 亀

か め い

井 拓
た く み

未
です。1 才と 6
才 の 子 ど も を
育 て る 2 児 の 

ママです。まだ子どもも小さいので急
なお休みなどにも対応していただける
職場で働けて、とてもありがたいと
思っています。ほぼ毎日出勤している
のでその分早く安心して仕事をまかせ
ていただけるようにミスのない正確な
仕事をできるように毎日頑張ります。
これからもよろしくお願いします。

本社 検品室
の阿

あ べ

部百
ゆ り こ

合子で
す。食べること
が好きで、よく
外食していまし
たが、最近はあ
ま り 行 け な く

なってしまったので残念に思っていま
す。2019 年 11 月に入社して、1 年
が経ちますが、1 つ 1 つの作業スピー
ドが遅く皆さんに助けてもらうことが
多い毎日です。少しでも早く 1 人前
になれるように頑張ります。よろしく
お願いします。

139周年記念
お赤飯の掛紙に
登場いたしまし
た。すこやか部 
疫病退散課の、
あまびえこと申
します。今年は

私が流行してしまう年となりましたが、
140、141周年…と、私がいなくとも
安心できる年になることを祈ります。

2019年12月
に入社しました、
製 本 課 の 齋

さ い と う

藤
龍
り ょ う ま

馬と申します。
大学生のとき

にサークル活動
で漫画を描いて

サークル誌を発行したりしていて、そ
の延長で印刷会社を探していました。
そのときに一番気持ちよく働けそうだ
と感じたのが大川印刷でした。責任も
大きく慎重を要する仕事ではあります
が、完成品を一番初めに送り出せるこ
とにやりがいを感じています。先輩方
にいち早く追いつけるよう頑張ります。

2020 年 4 月
に入社した宮

み や ざ き

﨑
紗

さ や か

矢香です。「あ
なたたちは誰よ
りも自分の子ど
もが大切だと言
いながら、子ど

もたちの目の前で彼らの未来を奪おう
としている」グレタのスピーチに感化
され、Fridays For Future の活動に
邁進してきました。家族からの呼び名
は「ジャンヌダルク」、アンネフラン
クに憧れて小学生の時から日記を書い
ています。共著『グレタさんの訴えと
水害列島日本』発売中です！

2020年11 月
に途中入社しま
し た、 製 造 部 
工 務 課 の 平

ひ ら こ し

腰
昭
あ き よ し

文です。
生まれも育ち

も戸塚区戸塚町。
地元の人間です。常に何かを作ったり
して手先を動かしているのが好きです。

社会人になってから、ずっと小さい
印刷会社で印刷全般にかかわってきま
した。大川印刷に入社し念願の大判印
刷を学べることになり、大変ワクワク
しております。初めから印刷を勉強し
なおしていきたいと思います。

台湾インターン生紹介
2020 年 1 月、研修で日本に参りました謝

し ゃ

宜
ぎ と う

彤です。初めての海外研修ですが、
大川印刷の素晴らしい経営理念や社員みんなの熱意を感じ、深く感銘を受けました。

特に、社内で「自分さえ良ければいい」や「私には関係ない」といった考えをな
くすために、毎日朝礼の「ほめほめ」とチームワーク向上アプリの導入などをきっ
かけとして、私は今台湾で働いている会社にも同じようなことを提唱しております。

この度は、大川社長をはじめ、先輩方と一緒に成長でき、本当にありがたくて、
とても充実した研修生活だと思います。

Special
Thanks!

「美濃のマムシ」と呼ばれ、美濃の戦国大名としても知られた斎
さいとう
藤道
どうさん
三自らがデザインした家紋「二

に と う は
頭波」。

クイズ出題者の企画デザイン 岡田さんは「デザイン性の高さとおちゃめさがお気に入り」とのことです！
クイズ 家紋よカモン！

 こたえ


